
2023年冠军演讲稿(汇总7篇)
演讲作为人类一种社会实践活动，它必须具备以下几个条件：
演讲者、听众、沟通二者的媒介以及时间、环境。演讲的直
观性使其与听众直接交流，极易感染和打动听众。下面小编
给大家带来关于学习演讲稿模板范文，希望会对大家的工作
与学习有所帮助。

冠军演讲稿篇一

星期二中午，精彩的篮球比赛即将开始。

我们篮球队员排着整齐的队伍，在操场上排成两队。上半场
有金煊智、吴致远等四名同学。下半场有我、陈方策等四名
同学。第一场，一班对战六班。千万不要走眼，好戏即将登
场。

我们班的上半场球员上场了！他们各自自信满满地走上了球
场。他们身后好像发着光，又好像他们背后有一条青龙，正
准备一飞冲天呢！

第一场是和六班打。我们的上半场同学以8：0分的成绩领先
了八分。下半场开始了，六班发球。我们使用了范老师教
的“四角架”，抢到了对方手中的球。我跑到三分线外，我
们的后卫周林珏把抢到的球传给了我。我以我的球技优势和
速度优势轻松过了六班女生，准备三步上篮。其实我的三步
上篮是个假动作，我是想把六班队员都引过来，让他们来防
我。这时，周林珏就有了一个空位，我只要把球传给周林珏，
他就可以投篮了。我这种打法叫“声东击西”。

果然，六班队员都围了过来。我把球传给了周林珏，他投进
了！我们队又加了两分。最后，我们以18：0的成绩，轻松战
胜了六班。



第二场，我们是和五班打。要是我们能把五班打败，那我们
就可以进入决赛了！我们打起精神，准备开始比赛。

五班很强，特别是上半场那个2号，不管是什么距离，他都会
投。不过，五班上半场有一个弱点，就是只有那个2号会投篮，
其他人抢到了球，都是传给2号的。上半场，我们利用他们这
个弱点，比他们领先了几分。

五班下半场更强，有一个15号，可以投三分。有一个30号，
可以打内线。不过，我们班有万能后卫，他就是周林珏。最
后，我们以我们的团队精神，以10：6的分数，进入了总决赛！

我们的总决赛对手是四班。他们班也有一个大后卫，和周林
珏差不多高，他是11号，可是还是没有我班周林珏高。

开始比赛。四班发球，吴致远一下子跑过去，想把别人球抢
回来。可那个人把球传给了他们的6号。6号想要上篮，可我
们使用了双人夹击法，把球抢了回来。金煊智跑到三分线外，
林承恩把球传给了金煊智。金煊智投了个远投，球没进。林
承恩和吴致远过去抢篮板，接着再一次补投，球终于进了。
上半场的得分是4：0，我们依然处于领先状态。

有些人会问：“四班不是很菜吗？为什么能进入决赛呢？”
如果你这样想的话，那你就大错特错了。四班的主力都是在
下半场，上半场主要是用来压分的。

到了下半场，四班的11号出场了，可是看起来，他的其他队
友都不强。我班发球。我把球发给了陈方策，陈方策回传，
把球传给了我。我带着球向里突。可是有两个人想夹击我。
我连忙把球传给了周林珏，11号想要盖帽，可周林珏使用了
一个拉杆，球投进了！

在比分为10：6的时候，范老师叫了一次暂停，然后和我们说：
“现在我们比他们领先了四分，还有两球的机会。现在时间



不多了，我们就和他们耗时间！”比赛又开始了。我们班发
球。陈方策把球发给了我，我在三分线外运球。四班女生要
来抢我的球。这时我看见林嘉宁有空位就把球传给了她。四
班女生又去抢林嘉宁球。这时，有一个男生来防我。我卡位，
林嘉宁又把球传给了我。就这样，时间被我们耗没了！

这真是一个辉煌的时刻，我尝到了胜利的滋味，品到了幸运
的甜头。努力中获得的“荣誉”，虽然小如微尘，对一个好
胜的孩子来说，也足以陶醉许久了。

这真是一次激动人心的篮球比赛！

冠军演讲稿篇二

昨天，一则微博在网上广为传播，引起了各界的广泛关注：
有人看到在北京王府井地铁口有个体操前世界冠军在卖艺，
后来被保安驱赶后离开。后经奥运体操冠军邢傲伟等人证实，
这则消息确实是真的，在北京王府井地铁站卖艺行乞的那位
年轻人就是邢傲伟曾经的队友张尚武，不过他的身份并不是
什么世界冠军，而是2001年北京世界大学生运动会男子团体
和吊环双料冠军。

2001年8月26日张尚武夺得世界大学生运动会男子吊环冠军时，
曾被认为是中国体操的希望之星;2007年7月17日，张尚武却
因为在北京先农坛体育运动技术学校盗窃电脑、手机等物品，
被判入狱;2015年7月15日，张尚武出狱后为了生计，在北京
街头卖艺。从国家队的希望之星到罪犯，然后到街头卖艺，
张尚武一路滑落。据悉，2003年时，张尚武因跟腱断裂从而
无缘雅典奥运会，这就成了他人生的一大转折点。

而在了解到张尚武的近况后，包括他当年的队友邢傲伟在内
的很多体育界人士都表示会向他伸出援手，游泳奥运冠军 庄
泳甚至透露，自己和朋友在北京沟通后，可以给张尚武提供



一份工作。

聚焦

27岁张尚武的人生三部曲

张尚武只有27岁，在他短短27年人生中，有着太多人没有经
历过的事情。

新星

1995年，张尚武就进入了国家队，是一名力量型选手。2001
年在北京举行的世界大学生运动会，他夺得了男子团体和吊
环两个冠军，并被中国体操队列为希望之星。当时和他一起
拿到男子团体冠军的还有邢傲伟和杨威(微博)等人。然而，
在2001年张尚武到比利时参加比赛时不幸遭遇跟腱断
裂，2003年他因此无缘雅典奥运会。退出国家队回到河北省
省队后，张尚武消极训练，不服从队里的安排，在领到一笔
退役金后，就彻底离开了体操界。

罪犯

张尚武再次出现在大家的视线里是2007年。2007年6月，北京
市先农坛体育运动技术学校网球队和乒乓球队队员的个人物
品频繁被盗，警方调看了监控录像后发现，窃贼之一就是张
尚武。这时的张尚武已经居无定所，半个多月后他在石景山
的一家网吧上网时被警方抓获。2007年2月，他就因为在天津
偷窃，被判入狱2个月。而他在北京先农坛体育运动学校所盗
窃的物品价值数万元，他被判处了4年有期徒刑。

卖艺

主角



找不到工作只好去卖艺

昨天北京记者在王府井地铁站附近找到张尚武的时候，仍旧
能看到他左脚脚后跟处跟腱断裂做手术留下的.伤疤，在他面
前放钱的盒子上，还摆放着过去获得的冠军奖杯。

张尚武说，2003年国家队给了他1万多元的退役费，“本来应
该是3万。”回到河北省队后，父母离婚、父亲被判刑，当
时20岁的他迫于生活压力万念俱灰，当年他甚至将自己大运
会的金牌以150元廉价出售。最后他竟然沦落到去体校偷
窃……2007年张尚武入狱，今年4月12日出狱后，开始为谋生
苦恼。

在张尚武看来，卖艺行乞是迫不得已才干的。张尚武说，他
曾经想过去当保安，但是当保安身高最低要求1.65米;去餐馆
求职，被人嘲笑他还未成年。因为张尚武12岁开始练习体操，
直到20岁退役，上学的黄金年龄也被耽误了，找工作四处碰
壁的他只好选择卖艺。

背景

他有一个不完整的家庭

前大运会冠军张尚武北京街头卖艺的事情被网友曝光后，记
者联系了河北省体育局体操中心一位负责人，她透露说，自
己对张尚武的情况大概了解一些，知道张尚武曾在河北队训
练过，但由于自己到省体操中心时间较晚，具体情况也不是
很清楚。

记者述评

跟腱断裂之祸，岂止跟腱断裂之祸!

那个时候，对张尚武来说，最重要的便是人文的关怀，解开



他的心结，解决他生活中的实际困难，而不是用鼓励、奖励、
谈话的方法让他继续坚持自己的体操道路。

当然，张尚武卖艺一事也有值得中国体育相关部门深思的地
方，比如，如果运动员在接受专业体育培训的同时，也能学
到一些其他技能的话，也许就不会有人沦落到街头卖艺，不
会有“冠军搓澡工”了。

冠军演讲稿篇三

销售人员无论是接近客户，还是产品介绍，以及每次的销售
演讲，都需要重视开场白。

令人紧张?但毋庸置疑，“良好的开端是成功的一半”。

销售人员怎么样有一个成功的开场白呢?

(1)建立良好的第一印象

认真和干练。

(2)激发对象的兴趣

你的谈话对象觉得本次的沟通对他来说是有价值的。

你的听众将在这一过程中逐渐放松。

(4)让听众了解你的讲话目的和内容。

2.洽谈主题的设计

显得非常重要。

(1)主题的演讲(洽谈)要有明确的中心议题和大纲。



(2)考虑听众程度

同样专业的人，你以为你说的话对方听得懂，可是对方完全
跟不上。所以一定要考虑听众的程度，对比较尖深的专业的
语言一定要先做过一些适当的解释。

(3)顾及听众的兴趣

有兴趣，就不会真正进入你的有效表达的内容，所以我们一
定要先了解到他有没有兴趣。

(4)增强演讲(洽谈)的生动化、戏剧化

昏昏欲睡。因此，增加有趣味性和戏剧化的内容，甚至把枯
燥的讲演内容变得有趣味性和戏剧化才能长时间地抓住听众
的注意力。

(5)注重与听众的互动

冠军演讲稿篇四

“作”是什么?“作”就是不安现状的瞎折腾。我这个人就挺爱
“作”的，我来参加超级演说家这个节目已经被我哥骂了无
数次了。他说你这就是没事找事瞎折腾，你又不是学表演的，
又不是学主持的，你一个学法律的去参加一个电视节目，对
你的将来有什么用?可能我就是爱“作”吧。我突然觉得每天
都重复的生活很没有意思，所以我就来了。我自“作”，我
也能自受。

每次写稿子都要熬夜，熬到一两点，每次站在舞台上等着大
家投票，都会紧张的双拳紧握，但是我一点儿也不后悔，我
会永远永远都记得这些时刻的。

这个舞台上有人比我还能“作”，一会你们就会看到他，他



就是我的新晋偶像，林义杰。他妈妈对她的期待就是好好地
念个大学，将来当医生，当老师，当什么都好，但是他选择
了体育，一条风险性极大，成功率又极低的路。他喜欢跑步
去冒险，他的双腿跑过北极，跑过南极，跑过全世界最大的
热带沙漠——撒哈拉沙漠。我心里就在感慨，这人的一生就是
“作”死的一生啊。这个死还不是说你在人生路上摔了一个
跤，失了一个伴，是真的会死的!但是我也在感慨，他的一生
是特别特别精彩的一生，如果他按照父母的意愿去考了大学，
他以后也可能会成功，但是他在的人生当中，看到的不仅仅
是一个有一个的成功，而是一个 又一个的生命奇迹。

亲爱的朋友，从小到大我们都在听着别人的声音给自己的人
生划格子，左边的这条线是要学业有成，右边的这条线是一
定要有一个一个安稳的好工作，上面这条线是三十岁之前要
结婚，下面这条线就是你结了婚就一定得生个孩子，好像只
有在这个格子里面才是安全的，才被别人认为是幸福的。一
旦你想跳出这个格子，就会有人说你“作”。可是我知道每
个人年轻的时候，心里都会有一点想去“作”的冲动。你明
明应该考一个经济系，法律系，土木工程系，你说你要学表
演，你要去演电影;你明明应该找一个合适的人就结婚，你还
在等，你还说自己想要真正的爱情。其实大部分的年轻人，
都根本不知道自己想要什么，你们知道自己将来想要过什么
样的生活吗?你们想想，其实我是不知道的。我根本不知道我
将来想过什么样的生活，去哪个城市，做什么工作，我只是
还知道自己不想要什么：不想要那种循规蹈矩，安安稳稳，
平平淡淡的日子，不想要那种一眼就可以看到死的那种人生。

你可能会说，人生嘛，平平淡淡才是真，瞎“作”什么呀。
我每次听到一个二三十岁的年轻人说这种话的时候，我不是
觉得他错，我只是觉得很可惜，这个世界那么大，那么精彩，
你什么都还没看到过的时候却甘心的呆在一个格子里面，循
规蹈矩，安分守己的生活，这样的生活没有任何的风险，也
不会被别人嘲笑，但是我总觉得呀，一个没有把百酒都尝遍
的人，他是不大懂得清水之味的。一个一辈子都安分守己不敢



“作”的人，他从来也不曾拥有一个精彩丰富的人生。

毕竟，no zuo，no die，就no life!

冠军演讲稿篇五

我们家就是寒门，不，我们家都没有门。现在想想都不知道
我爸妈是怎么把我跟我两个哥哥从农村供出来上大学，甚至
读研究生的。记忆中爸妈好像永远在为学费担心，在我考高
中的那一年，二哥考大学，大哥考研，他们简直要崩溃了，
他们不是担心我们考不上，而是担心考不好，考不到公费，
考到三本这样就需要很多很多钱，现在看起来不过几万块钱，
但是对于一个农村家庭来说几万块太多了。因为有这样肯砸
锅卖铁让我们读书的爸妈我一直觉得幸运死了，很少拿自己
跟家庭富裕的孩子作比较，也不会觉得我们有什么不平等。
我人生中第一次感受到贫富差距带来的不公平是在高考的时
候，那时候班上的同学都复习的昏天黑地的，忽然有几个同
学不来上学了，他们被父母通过各种手段送去北京或者天津
考试了，高考完了之后就发现，大家考一样的分数甚至他们
考得更低，但是他们可以上清华北大南开这些好学校，而我
们就只能去普通一本二本甚至三本。人生中第二次有这种不
公平的感受是我大哥研究生毕业找工作的时候，他去了一家
事业单位，通过层层筛选到了最后一关，有个亲戚指点我们
说这时候如果有关系就要找关系，没关系就要送礼。我们家
根本没能力去做这些，后来我哥到底没去成这个单位，然后
他就直接南下一个人去深圳打拼了。

我想现实大概就是如此，王侯将相宁有种乎？当王侯将相是
需要有种的，谁都可以当政治局常委吗？寒门最难出贵子的
领域就是政治领域。我们必须这社会上存在穷富两个阶层，
而且他们之间是不平等的，寒门难出贵子的原因在这儿，不
同阶层出身的孩子在竞争规则面前是不平等的。当我们每天
为了考个好大学埋头苦读的时候，有些人他们读完高中就轻
松被父母花钱送到了国外。当我们为了留在一个单位实力的



时候努力表现不辞劳苦的时候，有些人领导一个电话就敲定
工作了根本不用担心前程。当我们加班加点的工作晚上还要
一个人回到出租屋里，有些人房子有好几套什么都不用做只
需要享受就行。不过要说不平等我觉得最大的不平等就是出
生地的不平等，有些人生在北上广从小享受好资源，有些人
生在青藏高原他们生存条件恶劣到活不活不下去，你可能觉
得这就是命啊投胎是个技术活，但是你知道吗？中国是全世
界唯一一个有户籍制度的国家，唯一一个没有迁徙自由的国
家，生在安徽就要在安徽，去了北京也没办法享受他们的资
源因为你没有户口，生在农村就要在农村，去了城市里也没
办法享受他们的福利因为你没有户口，可是安徽人北京人农
村人城里人大家都是中国人啊，为什么有些人在自己国家的
国土上，要被政策限制在一个贫穷落后的地方不能动，他们
的孩子也要被限制在这个地方接受劣质教育，想要出人头地
改变命运的格局，就要跟那些大都市的孩子，家里有关系有
背景的孩子在社会上竞争，你说这是不是不公平，是。

这种不公平还有很多，但是我们不能把自己宝贵的人生浪费
在抱怨不公平这件事情上，要知道并不是每个寒门子弟都没
有获得成功。社会上寒门子弟逆袭的故事数不胜数，那些勤
奋努力不屈服命运的人，你就是给他一个路边摊，他也能开
成全国连锁店。所以我们不能一失败了就埋怨出身，甚至埋
怨自己的父母不如别人的父母，家境不好也没有斩断所有成
功的可能。每当我看到别人凭借的关系上位的时候我就想，
如果这个社会上一共有10个位置，七个都因为不公平不公开
的手段被拿走了，那我就要去争取剩下的三个位置，只是需
要更努力而已。每当我看到别人拿钱解决问题的时候，我就
去看看，有没有一个没钱的人他把这件事情做到了，如果有，
那就证明这件事情是不用钱也可以做到的，那我只要够努力
就一定能做到。这社会上的所谓成功人士并非都是富人阶层
出身，可能在你悲观、抱怨、堕落的时候，那些跟你一样出
身的人，他们已经成功了。

寒门也是能出贵子的，只是需要更努力而已。努力奋斗这四



个字很简单，但是很多人都做不到，他每天都在抱怨贫富差
距，每天都觉得不公平，每天都在问凭什么，不要再问凭什
么了，那些官二代富二代，他们一出生能凭的东西就有很多，
但是我们凭的只有自己。每次我遇到无法解决的困难的时候，
我就会到北京的大街上走一走，看着人来人往我就想，刘媛
媛，在这个城市里你真是一无所依，你除了自己什么也没有，
那就单枪匹马的杀出一条血路来吧。别人靠爹靠妈靠全家做
到的事情，你要是一个人就能做到，你就太牛了。

演讲的最后我想说，亲爱的朋友，其实我们大部分人都不是
出身豪门，都是要靠自己的。你要相信命运给你一个比别人
低的起点，是希望你用你的一生去奋斗出一个绝地反击的故
事，这故事不是一个水到渠成的童话没有一点人间疾苦，这
故事是有志者，事竟成，破釜沉舟，百二秦关终属楚；这故
事是苦心人天不负，卧薪尝胆，三千越甲可吞吴。

冠军演讲稿篇六

《明日之子》是腾讯视频推出的一档全新偶像养成类娱乐选
秀节目，20xx年明日之子全国总冠军是谁呢?明日之子全国十
强名单公布有谁?谁是20xx明日之子的冠军，亚军季军是谁?
下面是小编精心为你们整理的关于20xx明日之子全国总冠军
是谁的相关内容，希望你们会喜欢!

“盛世独秀，一定要秀出来。”上周，《明日之子》播出杨
幂的盛世美颜赛道，选出不少才华与唱功兼备的小哥哥，收
获一众好评。而本周六晚八点，薛之谦将带领盛世独秀的小
哥哥强刷一波才华。对此，网友纷纷表示“看完了大幂幂的
赛道，对谦谦的赛道只有更期待”、“对音乐永远最真诚的
傻子薛之谦，期待你选出来的人哦”。

薛之谦用音乐让质疑绕道，更在音乐中寻找希望



此前官方发布的薛之谦宣传片中，薛之谦曾表示到“在很多
人眼里，我可能只是个段子手、综艺咖、卖火锅的……但是，
这次要来《明日之子》带着那些有音乐梦想的人，逃离别人
的刻板印象。”一年综艺不停休的谦谦，所有的努力都是为
了让人们更加了解他，从而了解他的音乐。

所以，经历了坎坷的音乐梦的薛之谦，不仅用《演员》、
《丑八怪》等一系列“薛式情歌”刷新了大众对他的认知，
还主动承担起了寻找未来十年偶像的责任。薛之谦表示要认
真挑选出那些真正热爱音乐的人，通过《明日之子》的舞台
让他们发光发热。

薛之谦只为音乐和才华“买单”，放话承包“明日之子”的
未来

在最新的预告中，薛之谦手持一张写着“多多关照”的白纸，
并将其点燃。这彰显了此次薛之谦对《明日之子》的选人标
准——拒绝“走后门”，才华至上。因此可以看到盛世独秀
赛道的选手各个都身怀十八般武艺，光是舞蹈就有民族舞、
街舞、芭蕾舞等。多样舞姿甚至勾起了谦谦的“舞者之魂”，
自己跳到根本停不下来就算了，还cue星推官大秘张大大上台
与选手同台尬舞，这场“舞林大会”可是real精彩。除此之
外，爱创造的“盛世独秀”们还以剑道者、古风男等颇具个
性的装扮登场，甚至还有大神级coser扮成“王者荣耀”李元
芳，各种才华闪瞎谦谦。

对音乐十年如一日真诚的薛之谦，对“明日之子”负责到底
的薛之谦，到底被谁的才华打动，又是因为什么在现场放飞
自我?这周六晚八点《明日之子》，薛之谦带你看看华语乐坛
最有希望的一群才华少年!



冠军演讲稿篇七

期末考试我又得了双百，这可是我长期刻苦努力学习的结果
哦。

平时我很粗心，为了得到双百，我不懂就问老师，上课听讲
专心致志。做作业时连精彩的动画片和好看的故事书都吸引
不了我的注意力。考试时，我把试卷做完又检查了一遍，突
然我检查出一个错，急忙改正才交了卷。

当老师宣布我是双百时，我很高兴。我又可以得到妈妈的奖
品两本书了。老师也很高兴，因为我为我们班争了光，她还
在同学们面前表扬了我，并让同学们向我学习。大家都用羡
慕的眼神看着我，我太兴奋了。

我终于成功了，上次我也是年级第一，不过语文96，数学100，
看来只要努力，就会成功。成功的感觉真美妙。


